



**COMUNICADO DE PRENSA**  
**26 de enero de 2026**

**CONTACTO:**  
**Victoria Moreno, [vmoreno@usccr.gov](mailto:vmoreno@usccr.gov)**

**El Comité Asesor de Puerto Rico de la Comisión de Derechos Civiles de los EE. UU. publica un memorando sobre el acceso a beneficios federales y el papel de la raza en la relación con el gobierno federal como parte de su estudio sobre los Casos Insulares y los derechos civiles de los residentes de Puerto Rico**

El Comité Asesor de Puerto Rico (el Comité Asesor) de la Comisión de Derechos Civiles de los EE. UU. (la Comisión) anuncia la publicación de su [cuarto y último memorando](#) como parte de su estudio sobre los efectos de los Casos Insulares y la Doctrina de No Incorporación en los derechos civiles de los residentes de Puerto Rico. Este memorando se centra en dos temas clave: la falta de paridad en la asignación de beneficios federales y el papel que la raza y la etnicidad han desempeñado a lo largo del tiempo en la relación entre la isla y el gobierno federal. El Comité destaca diversos hallazgos y recomendaciones identificados en los testimonios recibidos de expertos en estas materias.

En cuanto al enfoque sobre los beneficios federales, el memorando analiza específicamente Medicaid, el Ingreso Suplementario de Seguridad, los beneficios para veteranos y la asistencia nutricional, que son programas dentro del ámbito de especialidad de los panelistas que comparecieron ante el Comité. El Comité conoció la estructura de estos programas y cómo sus asignaciones presupuestarias y la prestación de servicios difieren entre Puerto Rico y los estados. Con base en esta información, el Comité determinó que existe una urgencia derivada de la falta de equidad en estos programas y del impacto que ello tiene en los residentes más vulnerables.

Al examinar las categorizaciones de raza y etnicidad a lo largo del tiempo en Puerto Rico, el Comité concluyó que la formación racial en Puerto Rico ha sido compleja y ha enfrentado desafíos en cuanto a la precisión de la recopilación de datos. Además de que Puerto Rico ha sido excluido de diversas encuestas estadísticas poblacionales de carácter crítico, la comprensión cultural de la raza, la etnicidad y la identidad difiere de la estandarización aplicada mediante las herramientas de encuesta desarrolladas por el gobierno federal y no se refleja plenamente en los datos oficiales.

El presidente del Comité, Andrés Córdova Phelps, expresó: "Agradecemos a los panelistas por arrojar luz sobre estos temas que impactan directamente la vida de todas las personas puertorriqueñas. Nuestro objetivo es utilizar nuestra plataforma para resaltar la información que compartieron, como una forma de promover la igualdad de trato y la inclusión de los residentes de Puerto Rico."

#####

La Comisión de Derechos Civiles de los EE. UU., establecida mediante la Ley de Derechos Civiles de 1957, es la única agencia independiente y bipartidista encargada de asesorar al presidente y al Congreso en materia de derechos civiles y de rendir informes anuales sobre la aplicación de los derechos civiles a nivel federal. Nuestros 56 Comités Asesores ofrecen una perspectiva amplia sobre las preocupaciones en materia de derechos civiles a nivel estatal y local. Para obtener información sobre la Comisión, visite [www.usccr.gov](http://www.usccr.gov) y síganos en Facebook y LinkedIn.